
С О Ю З „ Ч Е Р Н О Б Ы Л Ь " : 

ТРУДНЫЕ ШАГИ РОСТА 
Уже первые месяцы существования союза 

«Чернобыль-! показали, что он нужен. Более трехсот 
писем пришло в его адрес. И во всех — человеческие 
проблемы, жизненные трагедии. Много их породил 
Чернобыль. Многих людей выбил он из жизненной колеи, 
в которую большинству так и не удалось вернуться. Все 
эти люди увидели в союзе лучик той надежды, которую 
они практически потеряли. Уже это хорошо, и ради 
этого стоит трудиться. 

Итак, что же за эти ме-
сяцы сделано? Чтобы оце-
нить первые результаты, 
нужно выбрать точку от-
счета. А начиналось все с 

нуля. Никому из нас нико-
гда не приходилось зани-
маться подобным делом, 
никто не имел ни малей-
шего опыта, поэтому учи-

ться приходится на собст-
венных ошибках. Бывает и 
очень больно, ведь не зна-
ешь, где ее, соломку ту, 
подстелить. А сколько во-
круг «доброжелательных» 
критиков! То вдруг гово-
рят, что Устав наш совсем 
никуда не годится. Что он 
пока весьма далек от со-
вершенства — и без них 
ясно. Но чтоб у ж совсем 
никуда не годился, извини-
те, верить не хочется. Спра-
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шиваешь, а чем же он 
столь у ж плох? Тут же на-
ходят два, три, четыре 
пункта (действительно, не 
самых лучших) и все, даль-
ше и сказать нечего. 

А об учредительной кон-
ференции нашей чего толь-
ко не услышали!.. 

В общем, есть предложе-
ние: считать стадию выяв-
ления организационных про-
счетов, недостатков и оши-
бок завершенной. Лучше 
давайте всю эту м о щ н у ю 
силу направим в конструк-
тивное русло. М ы готовы 
признать все существую-
щие и несуществующие 
ошибки, но все же, нако-
нец, пора помочь самому 
делу. 

Уже м о ж н о назвать пар-
тийных, советских и адми-
нистративных руководите-
лей, которые помогли и 
помогают в организации и 
становлении нашего союза. 
К сожалению, их пока ма-
ло. Первыми в этом списке 
по праву могут быть секре-
тарь парткома ПО «Комби-
нат» В. И. Холоша и его за-
меститель В. Д. Баженов. 
Хотелось бы, чтобы они от 
очень нужной моральной 
поддержки перешли к еще 
более нужным решитель-
ным и конкретным дейст-
виям. Председатель проф-
кома ПО «Комбинат» В. П. 
Махно пока колеблется. А 
ведь во многом мог бы 
помочь. В некоторых во-
просах немалую помощь 
союзу оказал главный ин-
женер ПО «Комбинат» 
Г. А. Чекалов. Вот, пожа-
луй, и все. Хотелось бы, 
чтобы и другие руководи-
тели поняли, наконец, что 
это наш общий союз, при-
званный помогать участни-
кам ЛПА. Кто знает, кому 
и когда вдруг может по-
требоваться его поддерж-
ка. Радиация коварна, и в 
чинах она не очень разби-
рается. 

И все же, несмотря на 
массу трудностей, дело не 
стоит на месте. С регист-
рацией Союза, правда, во-
прос затянулся. Хотя со 
многими другими органи-
зациями это тянется года-
ми. Сейчас по поручению 
Совмина Украины свое за-
ключение готовит Мини-
стерство юстиции УССР. 
Срок им дан до 20 сентяб-
ря. Сейчас это самое глав-

ное. Без регистрации мы 
просто как без рук. У нас 
нет юридического лица. 

К счастью, одну из проб-
лем удалось решить даже 
без регистрации. У нас уже 
есть расчетный счет. Но-
мер его 1700118 в Печер-
ском отделении жилсоц-
банка г. Киева, М Ф О 32209, 
ул. Крещатик, 8. Нашлись 
и три организации, предло-
жившие союзу материаль-
ную помощь в размере 17 
тыс. руб. Не буду назы-
вать наших спонсоров, по-
ка деньги не перейдут на 
наш счет. А они сейчас 
нам очень нужны. Сами за-
рабатывать еще не научи-
лись, поэтому и не стыдим-
ся этих «подарков» от гу-
манных и милосердных лю-
дей. И не грех нам взы-
вать ко всем тем, кто мо-
жет и готов прийти на по-
мощь товарищам по черно-
быльскому несчастью. Ду-
маем, на наш зов отклик-
нутся и кооперативы, и 
любые другие организации 
со всех уголков страны. 

Первые ростки союза 
уже появились во многих 
городах. Последняя весточ-
ка пришла из Новосибир-
ска: 3 сентября там про-
шла конференция, на кото-
рой учреждена еще одна 
наша первичная организа-
ция. В ней более тысячи 
участников ЛПА. 

Налаживаются деловые 
отношения с коллективом 
ЧАЭС. Вместе с советом 
ветеранов станции занима-
емся созданием здесь пер-
вичной организации союза. 
А ведь это будет о гром-
ная сила. Думаем успеть 
решить все вопросы до 
второй конференции союза. 

К сожалению, пока не 
удалось найти место для 
правления союза в Киеве. 
В Чернобыле наша штаб-
квартира разместилась по 
адресу: ул. Советская, 66. 
Но и там нужно вложить 
немало труда. Не отказа-
лись бы от чьей-либо по-
мощи. 

В стадии практических 
действий находится наша 
юридически-правовая про-
грамма. Нашли уже серь-
езных юристов, готовых 
взяться за разработку пра-
вового статуса чернобыль-
цев. И уже кое-что начали 
делать. 

С врачами дела обстоят 
похуже. Есть люди, кото-

рых медицинские пробле-
мы чернобыльцев не остав-
ляют равнодушными. Но 
организовать их и начать 
работу пока не удалось. 

Не лучшее положение 
сложилось с проблемой по-
страдавших детей Чернобы-
ля. Их много и на Украи-
не, и в Белоруссии. В Ки-
еве решить ее пока не уда-
ется. В Минске уже создан 
и активно действует обще-
ственный комитет «Дети 
Чернобыля», который ре-
шает некоторые вопросы 
даже на международном 
уровне. 

Оставляет желать лучше-
го активность членов из-
бранного совета союза. По-
ка из 21 человека можно 
назвать буквально единицы 
настоящих п о м о щ н и к о в . 
Это А. П. Урываев, И. Я. 
Лернер, А. С. Юрченко. 
Половина состава совета 
все еще ждет, когда же, 
наконец, их начнут привле-
кать к работе. Кому нужен 
такой балласт? Ни одного 
освобожденного работника 
у нас нет. А без этого все 
дела идут хуже, чем хоте-
лось бы. 

Вторая конференция со-
юза намечается на вторую 
половину октября. Прово-
диться она будет в Киеве. 
Проблем много . Кроме об-
суждения наших основных 
задач, нужно будет реши-
тельно обновить совет. 
Уже сейчас надо думать о 
том, кому м о ж н о доверить 
эту важную, очень труд-
ную и ответственную рабо-
ту. 

На конференции необхо-
димо еще раз вернуться к 
Уставу. Кое-какие дефекты 
и недоработки в нем уже 
сейчас просматриваются. В 
этом деле без участников 
ЛПА не обойтись. Нужны 
замечания и предложения. 
Отпечатана еще тысяча 
экземпляров Устава. Часть 
тиража находится в проф-
коме ПО «Комбинат», по-
этому кто пожелает с ним 
ознакомиться — м и л о с т и 
просим. 

Вот так обстоят сегодня 
дела в союзе «Чернобыль». 
Конечно, хотелось бы, что-
бы все вопросы решались 
быстрее. А для этого нуж-
на помощь и поддержка 
всех участников ЛПА. 

Георгий ЛЕПИН, 
председатель союза 

«Чернобыль». 


